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N i e der sc hr i f t  

über die 29. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 08.02.2022, 18:32 Uhr, 

Neustadt an der Weinstraße, Videokonferenz 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Schied, Norbert  

Mitglieder 
Abstein, Stefan  
Erdelt, Paul-Walter  
Grun-Marquardt, Rainer  
Hartmann, Edwin  
Kraft, Ulrike  
Kunzendorff, Johanna  
Rouwen, Stefan  
Schallmo, Karl-Heinz  
Scherer, Günther  
Schneider, Reinhard  

Stellvertreter/in 
Geppert, Wolfgang Vertretung für Frau Wodo-Geppert 
Hofmann, Florian bis 19:27 Uhr 
Kuhlmann, Erika  
Lobüscher, Rudi Vertretung für Herrn Kappel 

Gäste 
Graebert, Friderike ab 19:02 Uhr während TOP 1 

Verwaltung 
Flach, Philip  
Klehr, Vanessa  
Kreuzer, Nina  
Mullem, Cathia  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Flick, Felix  
Schönbach, Günter  
Wodo-Geppert, Sylvia  

Stellv. Vorsitzende/r 
Kappel, Jochen  
 
 

 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Bericht AK Lebensqualität  

- Namensbekanntgabe Rundweg 
- Verlosung der Präsente unter den Einsendern der Namensvorschläge 
- Vorstellung der pfälzischen Weinprinzessin 
- Vorstellung der Arbeit des Vereins "Waldschatten" der Wolfsburg 
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2.  Bericht AK Verkehr  
  
3.  Bericht AK Sauberkeit  
  
4.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. Gegen die als Videokonferenz stattfindende Online-Sitzung haben 

die anwesenden Mitglieder des Innenstadtbeirates keine Einwände, sodass die erforderliche 

Zustimmung gemäß § 35 Abs. 3 Satz 1 GemO gegeben ist.  

 

 

 
TOP 1  

Bericht AK Lebensqualität  

- Namensbekanntgabe Rundweg 

- Verlosung der Präsente unter den Einsendern der Namensvorschläge 

- Vorstellung der pfälzischen Weinprinzessin 

- Vorstellung der Arbeit des Vereins "Waldschatten" der Wolfsburg 

 

 

 

Aufgrund der Einladung des ISB nimmt die Pfälzische Weinprinzessin Sabina Kobek an der 

Sitzung teil, die sich zu Beginn ganz kurz vorstellt.  

Da es die erste Weinprinzessin ist, die aus der Innenstadt kommt, hat sich der ISB dafür 

stark gemacht, dass sie ein Plakat mit ihrem Bild an einem Neustadter Kreisel bekommt. 

Welcher Kreisel es sein wird, steht in nächster Zeit fest.  

 

Bevor der Name des Rundweges bekannt gegeben wird, erklärt der Vorsitzende wie es zur 

Entstehung des Rundweges und zu dessen Namensfindung kam.  

Der Rundweg trägt zukünftig den Namen „Drumrum-Weg“. Von jedem Punkt des Weges 

kann man die Stiftskirche sehen. Dementsprechend wurde vom Künstler Gerhard Hofmann 

für die Beschilderung auch ein Logo gewählt, auf dem die beiden Türme der Kirche sowie der 

Weg darum zu sehen sind.  

 

Sodann erfolgt die Verlosung der Preise an alle Teilnehmer, die beim Namenswettbewerb 

Vorschläge eingereicht hatten.  

 

Frau Mullem, TKS, freut sich sehr über den gelungenen Weg und informiert kurz über die 
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weitere Planung. Im Herbst sollen spätestens alle Schilder hängen.  

 

Zum Thema Wolfsburg informiert der 1. Vorsitzende des Wolfsburgverein Neustadt e. V., 

Herr Florian Hofmann. Dieser ist zugleich auch Vorsitzender des Vereins Waldschatten e. V. 

(Die Präsentation wird als Anlage der Niederschrift beigefügt.) 

 

Herr Hofmann teilt mit, dass die Wolfsburg 20 000 Besucher im Jahr alleine während der 

Öffnungszeiten hätte.  

Er wünsche sich hinsichtlich der Grubenleerung und der Weihnachtsbeleuchtung eine 

deutliche Verbesserung der Unterstützung durch die Stadtverwaltung, insbesondere durch 

den Bauhof, der sich weigere mit seinen Fahrzeugen zur Burg zu fahren, obwohl der 

Förderverein dies mit eigenen schweren Fahrzeugen bewältige. Die Zuwegung zur Burg 

müsse dringend verbessert werden.  

 

Er teilt mit, dass die Beleuchtungsanlage erneuert werden müsse. Daher bitte er die 

Verwaltung bei der Erstellung eines Lichtmasterplanes auch die Wolfsburg miteinzubeziehen.  

 

Er informiert, dass die Wolfsburg keinen Wasseranschluss habe, dieses Thema jedoch 

unbedingt vorangetrieben werden müsse, im Hinblick auf die sehr guten Besucherzahlen 

aber auch um bei Waldbrand vorbereitet zu sein. Der Kostenvoranschlag inklusive 

Erneuerung der Toilettenanlage beträgt 100 000 €.  

 

Zum Zeitungsartikel der Rheinpfalz vom 08.01.2022 „Vandalismus an der Wolfsburg“ teilt 

Herr Hofmann mit, dass man schon länger nach Überwachungsmöglichkeiten suche, eine 

Kameraüberwachung im öffentlichen Raum aber nicht möglich sei. Daher wünsche man sich 

eine Bestreifung durch das Ordnungsamt oder die Polizei.  

 

Die Mitglieder des ISB sprechen sich ganz stark für eine Umsetzung der offenen Wünsche 

des Wolfsburgvereines aus und möchten sich für eine Durchsetzung unbedingt einsetzen.  

 

TOP 2  

Bericht AK Verkehr 

 

 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass es vom AK Verkehr in der nächsten Sitzung neuere 

Informationen geben wird.  
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TOP 3  

Bericht AK Sauberkeit 

 

 

 

Der Vertreter des AK Sauberkeit beklagt weiterhin die Zeiten, zu denen der Müll bereits 

hinausgestellt wird und verweist auf die Abfallwirtschaftssatzung. Eine weitere Aktion der 

Information wird in Zusammenarbeit mit dem ESN geplant.  

Ebenso teilt er mit, weiterhin keine Infos vom Bauhofleiter Herrn Immig zu erhalten.  

 

 

TOP 4  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor.  

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 19:27 Uhr 
 

 

 

Gez. Norbert Schied       gez. Nina Kreuzer  

Vorsitzender Protokollführer/in 
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